


Esta señora, hoy no le voy 
a decir “La gran Cleopatra” 
porque vamos a tratar temas 
serios, perdió el “piso” y 
se dejó llevar por el gran 
perredista Nabor Rojas y le fue 
como en feria a la ex PES, pero 
déjeme platicarle cómo llegó 
la nota a Razonez, quien fue el 
primero en hacer público que 
Martha quedaba fuera de éste 
partido, y por lo tanto fuera de 
la diputación federal.
 Eran las cuatro de la mañana 
cuando suena mi teléfono 
celular, lo primero que me 
viene a la mente es que 
sucedía algo importante y 
urgente, respondí  y me dicen, 
“Martha Soto está fuera del 
PES”, esperé que amaneciera 
un poco más y hablé  con 
diferentes actores políticos 
para corroborar ésta nota y 
nadie sabía nada, marqué a 
amigos del medio y ninguno 
tenía conocimiento, mi fuente 
era buena, por lo tanto sentí 
que era una primicia para 
Razonez,  de manera inmediata 
pusimos a funcionar el mensajero, 
esos que mandan mensaje a 
mil por hora y se empezó a 
correr la pólvora, asimismo, 
en las mochilas de Razonez se 
difundió la nota en la región de 
Tulancingo, las llamadas no se 
hicieron esperar  con comentarios 
lamentablemente  casi todos, 
por no decir todos, en contra de 
Martha.
Pero ¿Por qué salió…? Lo que les 
voy a comentar es muy delicado, 
y les ruego no se lo comenten a 
nadie, Martha dejó de ser del 
PES por traicionar a su partido 
y a sus dirigentes, más despacio, 
me tocó oír grabaciones donde 
ella se expresó muy mal del 
secretario general del PES, 
Alejandro Murillo, y peor 

aún, escuché  grabaciones de 
un discurso que tanto Martha 
como su manipulador Nabor 
Rojas se expresaron muy mal 
del secretario de gobernación y 
el presidente Peña Nieto, y usted 
me dirá ¿Y eso que tiene que 
ver…? 
Y les daré las razones, y 
responderé que no tiene nada 
que ver, pero si Martha Soto, 
en sus platicas decía que todo 
lo que era ella se lo debía a  
Osorio Chong, porque entonces 
actuó de esa manera, en lo que 
respecta a Nabor Rojas a nadie 
le extraña su actitud, ya que en 
el argot político la gran mayoría 
del círculo cercano a la gente del 
poder saben que es un traidor 
empedernido…
Más de Martha, esta “política” 

al parecer había amenazado a la 
dirigencia de su partido que si 
no le aceptaban a su hijo y como 
asesor a  Nabor Rojas  dentro 
de la nomina del Congreso  ella 
se declararía independiente, 
lo que al parecer  inquietó a la 
dirigencia del PES, y tomaron 
cartas al respecto, pues sabían 
que Martha Soto, solo era una 
“marioneta” de Rojas, pues 
este la llevó a ella y a un grupo 
de perredistas  a tomar un curso 
para prepararse en todo lo que es 
el trabajo legislativo, aquí usted 
puede ver la foto de la gente que 
tanto Martha como Nabor se 
llevaron “entre las piernas”…
Y ahora dicen que Nabor está  
asesorando a Martha para que 
se vayan a los tribunales a pelear 
lo que como “políticos” no 

supieron resolver, pues 
según “Julio Cesar” 
digo, Nabor, no pueden 
quitarle a Martha  
la curul, situación 
equivocada de este 
manipulador, les digo, 
cuando un candidato 
gana una elección  de 
manera directa nadie 
puede arrebatarle lo 
ganado, y es solo a través 
de la licencia como se 
puede separar del cargo, 
pero cuando es por la 
vía plurinominal, son los 
partidos políticos los que 
ponen y disponen, nadie 
más, porque no hay que 
olvidar que son ellos los 
que proponen en sus listas 
a sus fórmulas, y son los 
partidos quienes antes de 
que tomen protesta los 
plurinominales pueden 
ser removidos,  o si me 
equivoco ¡Por favor, 
corríjanme…!
Lo sucedido a Martha 

Soto, debe servir como lección 
a muchos que piensan y creen 
que hacer política es “cosa de la 
perrita” no, tiene sus bemoles, 
pero sobre todo se requiere  de 
lealtad, en primer lugar al partido 
que te propone en cualquiera de 
sus dos modalidades, y Martha 
traicionó, se volvió soberbia 
y ruin con sus compañeros de 
partido, los humilló, los pendejeo, 
y al final la historia se escribió…
Triste final para una mujer 
que muchos pensamos que era 
diferente, y mucha decepción 
para quienes confiaron en ella 
como política, la verdad es 
que Martha se perdió en los 
enjambres de la ignorancia, en 
la traición y peor aún, se volvió 
malagradecida, y eso en política 
es fatal…
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La historia ha enseñado a los hombres que su paso por la vida siempre deja una huella, 
pequeña quizá, pero huella al fin, no es sencillo dejar un buen antecedente cuando se 
lucha por el bien común, pero cada ser humano tiene su destino; Hidalgo, está por 
vivir la batalla más cerrada de los últimos tiempos políticos, los iconos aunque se 
nieguen están presentes, las envidias, los rencores y retos  serán temas de discusión 
entre los diferentes grupos que buscan conquistar  el ánimo de quienes tendrán la 
oportunidad de definir el futuro de la entidad, de los hidalguenses, irónico, pero la 
mano que tendrá la última palabra no sabe el dolor y alegrías de los que habitamos 
en estas tierras, de sus carencias y  ambiciones, pero confiamos en que la mano que 
levante el brazo del ungido, interprete el sentir de un pueblo que con sudor y lágrimas 
busca sobrevivir en las peripecias del México actual, lleno de incertidumbre y de 
inseguridad; Hidalgo, busca afanosamente la paz social, la armonía entre los hombres 
de poder y el desarrollo sostenido en todo el territorio hidalguense, ojalá que el divino 
creador ilumine la mente y el corazón de aquel o aquellos que les toque decir “éste es 
el elegido”…    
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Envié sus quejas, 
sugerencias y 

comentarios a: 
aunvive55@hotmail.com 

periodico.razones@gmail.com       
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www.razones.net 

http://razonesperiodico.jimdo.com/

RAZONES CIUDADANAS

Razonez

Razonez
Razonez respeta 

íntegramente los puntos de vista 
de los autores de artículos de 

opinión y de columnas, pero no 
necesariamente comparte sus 

criterios.

Las informaciones presentadas en 
este medio son responsabilidad 

de sus autores.

Por otra parte, Razonez  
recibe con gusto los comentarios 
que mediante correo electrónico 
envíen nuestros lectores. Serán 
bienvenidas las colaboraciones 
en forma de artículo de opinión 

provenientes de ciudadano 
honorable.

Todos los registros de ley en trámite.

EDITORIAL
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Décima sesión de la comisión...

FOTONOTA

El mandatario José Francisco Olvera Ruiz, asistió este día a la Décima Sesión de la Comisión 
Ambiental de la Megalópolis, celebrada en Toluca, Estado de México; y a la que de igual forma 
asistieron, el secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales del gobierno federal, Juan José 
Guerra Abud; el gobernador anfitrión Eruviel Ávila Villegas, así como Rafael Moreno Valle de 

Puebla, Graco Ramírez Garrido de Morelos y Mariano González Zarur de Tlaxcala; representantes 
del gobierno de la Ciudad de México; así como los secretarios de medio ambiente de cada entidad. 
En dicha reunión se abordaron importantes temas atmosféricos, así como del manejo de residuos 

sólidos y del agua, con la finalidad de construir una megalópolis más sustentable y productiva para 
la zona centro del país.
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Por: Héctor E. Fabela Illescas; Correo: hfabelai@hotmail.com

Higiene bucal
Consejos para una 
buena higiene bucal
La limpieza bucal 
diaria es muy 
importante para 
nuestra salud, 
porque evita que 
la acumulación de 
bacterias dañen su 
esmalte y se formen 
caries, asimismo 
evita la acumulación 
de placa bacteriana y 
con ello la formación 
de sarro que puede 
producirle incluso la 
caída de sus dientes 
por enfermedades 
periodontales.
Consejos para una 
buena higiene bucal:
-Cepíllate lentamente, 
con movimientos 
cortos, suaves y elípticos, 
prestando atención a 
las encías, los dientes 
posteriores (de difícil 
acceso) y las zonas que 
rodean las coronas de 
los dientes y empastes. 
Puede combinar esta 
técnica con la inclinación 
de las cerdas del cepillo 
en un ángulo de 45º ( esto 
asegura que se limpie la 
zona que esta por debajo 
de la encía) contactando 
tanto con la superficie 
dentaria como con el 
borde de las encías, 
asimismo continúe con 
movimientos de arriba 

hacia abajo y de abajo 
hacia arriba. A nivel de 
la superficie de mordida 
use un movimiento de 
frotado suave hacia atrás 
y adelante. No olvide 
cepillar la lengua de atrás 
hacia adelante para mover 
las bacterias productoras 
de mal olor.
-Cepíllate mínimo dos 
veces al día.
Acostúmbrate a cepillarte 
los dientes después de 
cada comida. Mínimo por 
la mañana y por la noche
-Si puedes, usa cepillo 
eléctrico.
Realice su cepillado con 
los movimientos que le 

ofrece el cepillo, el solo 
le guiara.
-Renueva el cepillo cada 
3 meses.
Cambia de cepillo 
cada trimestre para 
evitar enfermedades 
periodontales.
 -Usa el hilo dental.
La limpieza con hilo 
dental previene la 
formación de caries 
interdentales y elimina 
la acumulación de placa 
bacteriana.
-Aclárate con colutorio.
Los colutorios reducen 
el volumen de la placa 
y evita patologías e 
infecciones.

-Acude al dentista 
dos veces al año.
La opinión de un 
profesional es muy 
importante a la hora 
de evaluar el estado 
de salud de tu boca.
- Mastica chicle.
Los chicles sin azúcar 
ayudan a evitar 
la caries dental al 
sacar de entre los 
dientes las bacterias. 
Además facilitan la 
producción de saliva, 
que contiene calcio y 
fosfato. Este “lavado” 
dental remineraliza y 
endurece los dientes 
tras el ataque ácido de 
la comida. Búscalos 
con xilitol, pues 
reduce la bacteria 

bucal dañina.
-Realízate como mínimo 
una limpieza al año.
Una limpieza más 
profunda permitirá al 
eliminación de manchas( 
por té, café o tabaco) y 
de sarro ( calculo) en tus 
dientes y con ello podrás 
prevenir enfermedades 
periodontales que 
ocasionan movilidad y 
perdida de la pieza dental.
Una boca bonita, con unos 
dientes limpios y cuidados 
no es solo nuestra carta 
de presentación, sino un 
termómetro que mide 
nuestra salud
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Acreditarán a diputados electos 
Con miras al cambio de Legislatura 
Federal, la cual iniciará periodo el 
primero de septiembre próximo  
De cara al cambio de  Legislatura 
a realizar el día último de este 
mes,  la Secretaría de Servicios 
Parlamentarios de la Cámara 
de Diputados Federal, emitió la 
convocatoria para el trámite de 
acreditación y acceso al Salón de 
Sesiones del Palacio Legislativo 
de San Lázaro, para la Sesión 
Constitutiva de los diputados 
federales electos.
Ello conforme a las siguientes 
disposiciones y calendario que 
iniciará este jueves y concluye el 
viernes de la semana entrante.
La credencial será entregada, a las y 
los diputados federales propietarios 
electos en el Vestíbulo del Salón 
de Sesiones, ubicado en el edificio 
“A” del Palacio Legislativo de San 
Lázaro, en la Colonia “El Parque”, 
Delegación Venustiano Carranza.
La expedición de documentos se 
realizará por fracción parlamentaria, 
por lo que los primeros en tramitar la 
acreditación serán los legisladores del 
Partido Revolucionario Institucional, 
(PRI), seguido del Partido Acción 
Nacional (PAN), el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) y el 
Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM) 
Además de los diputados de  
Movimiento Regeneración Nacional 

(MORENA),  Movimiento 
Ciudadano (MC), Partido Nueva 
Alianza, así como los diputados sin 
partido y diputado independiente.
En el caso particular de Hidalgo, 
los primeros en realizar este trámite 
serán para los diputados electos  por 
el principio de mayoría relativa: 
Carolina Viggiano, por el distrito 
de Huejutla; Guadalupe Chávez, 
por Ixmiquilpan; por Actopan, 
Pedro Luis Noble; por Tulancingo, 
Jorge Márquez; por Tula, Fernando 
Moctezuma; por Pachuca, Alfredo 
Bejos; y por Tepeapulco, Gloria 
Hernández.
Las credenciales de identificación 
y acceso serán elaboradas según las 
copias certificadas de las Constancias 
de Mayoría y Validez que acrediten a 
los diputados federales electos por el 
principio de mayoría relativa y de las 
copias certificadas de las Constancias 
de Asignación Proporcional, 
expedidos en los términos de la ley 
en la materia.
En este marco y para el registro 
y elaboración de bases de datos 
personales, se utilizará la información 
de los expedientes que previamente 
han remitido los partidos políticos. 
En caso de que algún diputado o 
diputada desee complementar la 
documentación recibida previamente 
por parte de los partidos políticos, 
podrá entregarla el día que asista a 
recoger su credencial.

Acreditarán a diputados
Aseguran que urge un cambio 
radical para el país, el estado y el 
municipio, por eso la necesidad 
de sumarse a MORENA
Con el propósito de contribuir con 
el cambio radical que requiere el 
país, y en apoyo a  la lucha que 
encabeza Andrés Manuel López 
Obrador, en pro de una mejor 
calidad de vida para los mexicanos, 
miembros del desaparecido 
Partido del Trabajo, (PT) en el 
municipio de Tezontepec de 
Aldama, se deslindaron de este 
instituto político y manifestaron 
su adhesión a Movimiento 
Regeneración Nacional 
(MORENA).
A decir de los nuevos integrantes 
de MORENA, uno de los retos 
es consolidarse en el municipio 
como nueva fuerza política, de 
cara a las próximas elecciones en 
las que se renovarán los poderes 
ejecutivo y legislativo, así como 
la presidencia.
Pues además de ayudar a recuperar 
la confianza de la ciudadanía, 
buscarán consolidarse como 
una opción política rentable y 
responsable, que responda a 
las exigencias y reclamos de la 
sociedad.
Lo anterior en virtud de la crisis 
de credibilidad que viven los 
diversos institutos políticos 
con presencia a nivel nacional, 
empero aseguran que la diferencia 
en MORENA es realizar una 
política de altura y congruente 
que coadyuve a terminar con la 
simulación, la demagogia  y los 
viejos vicios que caracterizan a 
los políticos.
Martín Castillo Pérez, ex miembro 
del extinto PT e integrante del 
comité que impulsa la creación 
de MORENA en el municipio, 
informó que la inquietud de 
formalizar su afiliación a 
MORENA, surge de un grupo 
de ciudadanos, profesionistas, 
campesinos, empresarios y  
docentes, que desean contribuir 
con el cambio a fondo que requiere 

el país, el estado y el municipio.
En este sentido, dijo que 
afortunadamente ha habido buen 
eco de parte de la ciudadanía, 
quien  ve en MORENA una opción 
política que inspira confianza.
Derivado de esto, Castillo Pérez, 
precisó que como instituto 
le apuestan a  consolidar sus 
comités de bases-seccionales, en 
lo largo y ancho del municipio, 
con la finalidad de fortalecer  la 
presencia de MORENA en el 
municipio.
 El médico de  profesión, 
sostuvo que urge invocar una 
transformación “desde nuestra 
trinchera, y ser parte de una 
generación que deje huella y no 
ser una generación de paso”.
Indicó que la ideología política 
que enarbola el ex candidato 
presidencial, concuerda con el 
momento  que se vive actualmente, 
“por eso la necesidad de sumarnos 
a este importante proyecto”.
“En el caso específico de 
Tezontepec de Aldama, aparte 
de conformar a la brevedad un 
comité ejecutivo municipal, 
lo que nos importa es crear las 
bases para un mejor desarrollo, 
y fomentar la participación de la 
ciudadanía en la vida política”, 
declaró el entrevistado.
Y es que asegura que es lamentable 
que unas cuantas cupulas 
políticas y un grupo minoritario 
de habitantes,  sean los que decían 
a los gobernantes.
Por lo antes dicho, Martín Castillo 
Pérez,  conminó a la población en 
general a sumarse a esta nueva 
lucha, que está encaminada dijo a 
rescatar el futuro del municipio, de 
los viejos y mezquinos intereses 
caciquiles.
Por último, invitó a la población 
de Tezontepec de Aldama a que 
acuda al mitin que presidirá 
Andrés  Manuel López Obrador, 
en próximo domingo 23 de agosto 
a partir de las 16:00 horas en el 
Teatro al Aire Libre, de Tula de 
Allende. 

Expetistas se suman
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Movilidad, tema clave...
PACHUCA

MOVILIDAD, TEMA 
CLAVE PARA LOS 
JÓVENES: PENCHYNA
 
•      “Transporte público de 
calidad es lo mínimo que 
merecen los ciudadanos”
•      Realiza visita a vecinos 
de La Providencia, en 
Mineral de la Reforma

Pachuca, Hidalgo, 16 
de agosto de 2015  “La 
movilidad y un transporte 
público de calidad, son 
prioridad para nuestros 
jóvenes”, expresó el Senador 
David Penchyna Grub al 
acompañar al Gobernador 
Lic. José Francisco Olvera 
Ruiz, en la inauguración del 

sistema de transporte urbano 
Tuzobús. 
 “La sociedad tiene una 
preocupación cotidiana: 
¿cuánto me cuesta ir de mi 
casa al trabajo, a la escuela 
de mis hijos? Este tema se 
vuelve clave para los jóvenes 
de educación media superior 
y superior, que dedican 
buena parte de su ingreso al 
transporte. Por eso creo que 
la solución de largo plazo es 
ofrecer transporte público 
de calidad y soluciones de 
movilidad”, añadió. 
 Penchyna Grub aseveró 
que las ciudades de primer 
mundo no son aquellas en 
las que sólo se privilegia 
el uso del automóvil, sino 
aquellas en las que incluso 
quien tiene posibilidades 
de contar con un auto, 
prefiere utilizar el transporte 
público: “el Gobernador 
Olvera ha planteado un 

esquema de transporte 
que prioriza al ciudadano. 
Estoy convencido que el 
sistema dará los frutos 
que los ciudadanos están 
esperando”
 Más tarde, el Senador de 
la República visitó a los 
vecinos de la colonia La 
Providencia, en la que –como 
parte del Programa Integral 
de Gestión, hizo entrega de 
apoyos para la remodelación 
y edificación de viviendas: 
“me queda muy claro que 
todo esfuerzo es insuficiente 
para que los hidalguenses 
estén mejor, pero si 
empezamos hoy, de forma 
solidaria y responsable, 
podemos empezar a cambiar 
historias, ya en el presente. 
Los ciudadanos quieren 
respuestas y es momento 
de que los representantes 
públicos  estemos a la 
altura.”

Llegó a Tulancingo la gran promoción 
de teléfonos celulares libre de 

compañía...
¡VEN CON NOSOTROS Y 

ENTERATE...!
Hay grandes sorpresas ¡Y 

EXCELENTES PRECIOS...!
Ven y llévate tu celular CASI 

REGALADO y de gran capacidad
Te esperamos en Hidalgo No. 302, Int. 

13 Plaza “La Concordia”
No te vas a arrepentir... 



PAGINA 13
Agosto, jueves  20  del 2015Razonez CONGRESO

HIDALGUENSES RATIFICAN 
A MANLIO FABIO EN LA 
DIRIGENCIA NACIONAL 

Pachuca, Hgo.,agosto del 2015.

Luego de que el pasado 7 de agosto 
del presente año se registró como 
única fórmula de aspirantes a  
encabezar la dirigencia nacional del 
PRI para el periodo estatutario 2015-
2019, integrada por Manlio Fabio 
Beltrones Rivera, para presidente, 
y Carolina Monroy del Mazo, para 
secretaria general; en Asamblea de 
Consejeros Políticos Estatales en 
Hidalgo que encabezaron el primer 
priista Francisco Olvera Ruiz y 
Ricardo Crespo Arroyo, presidente 
del PRI en la entidad; 383 de ellos 
ratificaron la validez del dictamen 
procedente de la solicitud de 
registro que emitió la Comisión 
Nacional de Procesos Internos del 
Consejo Político Nacional de este 
instituto político.

El dictamen procedente fue 
aprobado el 17 de agosto de este 
año, luego de que Manlio Fabio 
y Carolina del Mazo entregaron 
la documentación requerida en 
la convocatoria que expidió la 
Comisión Nacional de Procesos 
Internos, ya que en los artículo 
143 y 144 de los estatutos que 

rigen al Partido Revolucionario 
Institucional establecen que ésta es 
la encargada de organizar, conducir 
y validar el proceso interno 
de renovación de la dirigencia 
nacional.

A nombre de todos los priistas 
de la entidad, Crespo Arroyo, 
expresó su respaldo al dirigente 
nacional Manlio Fabio Beltrones; 
también convocó a la militancia a 
continuar en unidad, la 
misma que ha conducido 
a los triunfos electorales, 
a redoblar esfuerzos y 
seguir trabajando en favor 
de los hidalguenses, como 
lo hace el mandatario 
Francisco Olvera; bajo el 
legado del extinto Luis 
Donaldo Colosio, quien 
motivaba a mover al PRI 
en todo momento y en 
todo lugar.

El PRI es aliado de las 
mujeres, los jóvenes, 
los adultos mayores y 
los campesinos, reiteró 
el dirigente partidista, 
al citar las palabras del 
presidente de México, 
Enrique  Peña Nieto: 
“Todos los que quieren 
estar en el PRI, quieren 

un México exitoso”.

Asimismo, reconoció la destacable 
labor de la estructura que llevó a 
obtener la victoria electoral el 7 
de junio, la cual emprendió una 
campaña cercana a la población, 
de respeto a los términos legales 
que establece la reforma en materia 
fiscal; así como el esfuerzo de los 
diputados federales electos que 
dieron batalla en la contienda 

electoral y el empeño de los 
diputados federales que están por 
concluir su gestión.

Tras la lectura del dictamen 
expedido por la Comisión Nacional 
de Procesos Internos, en voz del 
secretario general del PRI estatal, 
Juan de Dios Pontigo Loyola;  el 
secretario Técnico del Consejo 
Político Estatal, Gonzalo Badillo 
Ortiz procedió a la votación de 
este documento, que fue validado 
de manera unánime.

“En el PRI es tiempo de fortalecer 
el alto valor de la unidad y la 
cohesión política”, indicó el 
jefe de la Junta de Gobierno 
del Congreso local, Ernesto Gil 
Elorduy, e invitó a todos los 
priistas a renovar al tricolor para 
que continúe con la transformación 
nacional, al clausurar el evento 
al que acudieron la presidenta 
del patronato del Sistema DIF en 
Hidalgo, Guadalupe Romero de 
Olvera; la diputada federal Mirna 
Hernández Morales; los senadores 
David Penchyna Grub y Omar 
Fayad Meneses; el secretario 
de Gobierno, Salvador Elguero 
Molina; así como diputados locales, 
expresidentes del Comité Estatal y 
distinguidos militantes.

HIDALGUENSES RATIFICAN...
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Por: José M. Anaya Acevedo

Luego de la presión ejercida por 
varios sectores, de la sociedad de 
Progreso de Obregón, a partir del 
24 de este entrará en operación el 
COBAEH plantel Progreso. 
A partir del próximo lunes 24 de 
agosto entrará en operación el Colegio 
de Bachilleres del Estado de Hidalgo 
(COBAEH)) plantel Progreso de 
Obregón, cuya apertura se deriva 
de la demanda la presión ejercida 
por varios sectores de la sociedad, y 
representantes del Movimiento por la 
Dignidad de Progreso. 
Esto último en razón, a que en los 
últimos años muchos jóvenes tenían 
que emigrar a otros municipios de la 
región para continuar con su educación 
preparatoria, puesto que no contaba 
con un plantel de este tipo.
En conferencia de prensa realizada en 
la sala de cabildo de la presidencia, el 
director del COBAEH, Alberto Islas 
Lara y el alcalde de esta demarcación, 
Alfredo Zúñiga Avilés, hicieron el 
anuncio formal de dicha institución 
educativa.
A decir de Islas Lara, en los últimos 
meses la Secretaria de Educación 
Pública (SEP) ha autorizado la 
creación de nuevos planteles en el 
interior del estado. Esto como parte 
de la preocupación de las autoridades 
gubernamentales de Hidalgo para con 

la educación media superior.
Recordó que dicho proyecto se realiza  
coordinadamente con la SEP, la cual 
autoriza realizar un estudio de cuántos 
alumnos egresan de la secundaria  en 
la zona.
En este entorno, el funcionario estatal 
dijo que previo a esto se realizó un 
estudio de factibilidad, cuya  matrícula 
de aspirantes indicó que era suficiente 
para abrir este espacio educativo en el 
municipio.
Recodó que como en muchos puntos 
de la entidad, en Progreso de Obregón, 
iniciarán con lugares provisionales, 
pero en lo sucesivo prevén adquirir un 
terreno para poder tener instalaciones 
propias.
Ante el antecedente de que Progreso 

de Obregón, cuenta con la primaría 
más grande de la República Mexicana, 
y por ende,  de la que más alumnos 
egresa, el director del COBAEH, dijo 
que era necesario la creación de un 
plantel de este nivel de estudio, de 
cara a “no dejar a ningún joven sin 
estudiar”.
Explicó que las inscripciones 
iniciaron desde el pasado lunes, por 
lo que la colegiatura semestral será 
de 200 pesos, cantidad, que dijo “no 
representa un gasto fuerte para los 
padres de familia”.
Detalló que las instalaciones 
provisionales serán el Centro de 
Convenciones, mismo que ya está 
siendo  habilitado para contar con 
el espacio suficiente para las  aulas; 

equipamiento, y mobiliario.
Cabe recordar que meses anteriores  
varios sectores de la sociedad en 
su mayoría padres de familia e 
integrantes del Movimiento por la 
Dignidad de Progreso de Obregón 
(MDPO) bloquearon la carretera 
intermunicipal que conduce a 
Mixquiahuala como medida de presión 
a las autoridades gubernamentales  
para que se construyera un COBAEH 
o un CECyTE.
Sobe esto, el líder moral del MDPO, 
Armando Mera Olguín, celebró 
la llegada de un plantel de esta 
naturaleza, ya que afirma, “nos 

hacía mucha falta, puesto que muchos 
jóvenes tenían que salir de Progreso 
para continuar sus estudios  en otros 
lugares de la entidad.
Y es que asegura que no era posible 
que teniendo la primaría más grande 
del país y de la que más egresaban,  
no se cuente con una preparatoria. Del 
mismo modo, adelantó que realizará 
las gestiones ante la Universidad 
Nacional Autónoma de México 
(UNAM) para impulsar una extensión 
universitaria a largo plazo.
Lo anterior con miras a crear un 
semillero de profesionistas, no 
necesidad que tengan que salir 
del estado para continuar con su 
superación personal.

Productores agropecuarios se 
vieron afectados producto de  
la granizada que se registró a 
principios de este mes.  
Un total de 101 hectáreas de 
cultivo agrícola, se vieron 
afectadas en el municipio de 
Francisco I Madero,  a causa de la 
granizada  que se registró los días 
8 y 9 del mes  en curso, siendo 
las producciones de maíz, frijol 
y avena, los que más pérdidas 
sufrieron.
Ante este escenario, el gobierno 
municipal en conjunto con 
la Secretaria de Desarrollo 
Agropecuario, coordinan 
esfuerzos para apoyar a los 
productores con el objetivo de 
dotarles del seguro catastrófico.
De acuerdo con las autoridades 

municipales las comunidades 
que más afectación sufrieron son 
Emiliano Zapata y en los barrios 
El Represo, El Bexico y El Bravo. 
A decir del titular de la Dirección 
de Desarrollo Rural de la 
administración local, Ricardo 
Cortes Reyna  en un gran 
porcentaje, con pérdida total y en 
las que se incluyeron: maíz, frijol 
avena.
Es por eso que ya se realizan 
las gestiones necesarias para 
ingresar a la aseguradora Pro- 
Agro y se pueda aplicar el seguro 
catastrófico. 
Aunado a esto, el funcionario 
municipal, informó que seguirán 
insistiendo ante las diferentes 
estancias de gobierno para 
que los agricultores no queden 

desamparados.
Es preciso señalar dichas 
granizadas también causaron 

afectaciones en viviendas al 
perforar las láminas de cartón y 
de asbesto.

Severas afectaciones...

El COBAEH, un hecho...
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Correo:aunvive55@hotmail.com,  twitter:@zamacona55  

Los partidos políticos cambian a sus 
actores,  el PAN tiene nuevo líder, 
Ricardo Anaya, que arrasó en la 
contienda a Corrales, el PRD, busca  
una nueva mente lúcida, que los 
lleve a recuperar el espacio perdido 
en los últimos años, el PRI con el 
mejor liderazgo desde el 2000, 
Manlio Fabio Beltrones viene a 
recuperar lo que dirigentes como 
Roberto Madrazo desacreditó al 
partido tricolor; no será tarea fácil 
para los nuevos  señores feudales 
que reciben sus ínsulas carentes 
de confianza y muy desgastadas 
ante la opinión pública por el gran 
alejamiento, que al menos estos tres 
partidos han tenido de su militancia 
y de la gente  común; tienen que 
trabajar con más pasión para hacer 
que sus candidatos conquisten “el 
laurel del triunfo”, hay que esperar   
tan solo unos meses más para saber 
si estos nuevos liderazgos están 
hechos de carne y hueso o solo son 
caricaturas de cualquier historieta 
llena de fantasías donde el mundo 
feliz  es de quienes gobiernan, de 
opulencia y vanidad…     
EMPIEZA…
El reloj a marcar la cuenta 
regresiva de los gobiernos en 
Hidalgo, Francisco Olvera debe 
ir consolidando la obra realizada 
durante su mandato, no es fácil 
cuando lo hecho no impacta a 
la opinión pública por ser una 
obra social intensa, no existen 
dobles pisos, grandes carreteras, 
ni edificios suntuosos; la obra de 
Olvera es más cercana a la gente, 
drenaje, agua potable, escuelas 
y la obra de salud, estas obras no 
se ven, pero los vecinos que la 
recibieron estoy seguro que están 
agradecidos con el gobierno que 
les proporcionó mayor bienestar y 
salud a sus seres queridos…
EN EL ASPECTO…

Político, la gran decisión se está 
cocinando, y dentro muy poco 
saldrá “humo blanco” por el 
PRI y de ahí, vendrán los demás 
partidos, que según dicen, harán 
una corriente de unidad para querer 
vencer al candidato tricolor; y claro, 
saldrá uno que otro ciudadano 
inquieto que se quiera aventar por 
la libre, pero desde ahorita les digo 
que Hidalgo está todavía muy lejos 

de que un independiente  logre lo 
que el “bronco” en Monterrey hizo 
realidad…
NO HAY…
Un líder que diga “ésta boca es 
mía” y no porque algunos no 
tengan el carisma para lograrlo, 
solo que presionan queriendo 
espantar con el “petate del muerto” 
para obtener mayores beneficios 
en la negociación con los hombres 

de poder,  más no porque estén 
realmente interesados en el 
futuro de Hidalgo, así que usted 
ya sabe, y quizá aquí lo vamos a 
platicar y analizar a uno que otro 
“politiquillo” que quiera hacer 
ruido para su beneficio…
MEJOR…
Vamos a ver juntos como está la 
dirigencia del PRI en Hidalgo, 
donde para mí, de manera 
personal, considero será la señal 
de una buena negociación entre 
los grupos en disputa, porque 
todo hace suponer que Crespo  
va a ser ratificado  en el cargo, 
pero  depende de lo que hablen 
los que tienen que hacerlo, y 
ahí va a empezar el proceso de 
negociación, algunos dicen que va  
Ramón Ramírez o el diputado con 
licencia y actual Delegado Federal 
Víctor Velasco, si esto no se da, 
Crespo será el responsable una 
vez más sacar adelante la elección 
del próximo gobernador, y Jorge 
Márquez el “bueno”, será ungido 
como candidato a la presidencia 
municipal de la ciudad capital, 
y será la antesala de la próxima 
sucesión a la gubernatura, porque 
terminando su gestión sería 
candidato a Diputado Federal y 
de ahí a la silla de Plaza Juárez, 
es mucha especulación ¿Verdad?, 
pero  es parte de la negociación de 
hoy…
DICEN…

Que Julio Soto será candidato 
a Diputado Local, ojalá que se 
decidiera a participar para que le 
recordemos todas sus fechorías 
al principio de su administración, 
un tipo así no puede aspirar a un 
cargo de elección popular, porque 
que va  a proponer “que le maticen 
las cosas”…  Lo esperaremos con 
gusto…    

•	 Ricardo Anaya, nuevo lider...
•	 Manlio Fabio viene a recuperar...
•	 Jorge Márquez el bueno...

•	 Julio Soto  ojalá sea candidato...
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Apatía de la militancia 
ante elección interna del 
PAN

El pasado fin de semana tuvo 
lugar la elección interna 
para renovar la dirigencia 
nacional del Partido Acción 
Nacional, lo que motivó que 
los comités municipales de 
ese partido en la Huasteca 
instalaran casillas para la 
votación de la militancia, 
la cual acudió en menor 
cantidad a lo esperado.
Municipios como Huejutla 
y Orizatlán, considerados 
de mayor importancia en la 
región, apenas lograron la 
participación del 70% de sus 
padrones, mientras que en 
otros sitios como Huautla, 
Yahualica y Atlapexco 
ni siquiera el 30% de sus 
afiliados, no obstante al final 
en los resultados de la zona 
Ricardo Anaya, superó a su 
adversario Javier Corral.
Cabe decir que durante el 
proceso interno panista, 
fue evidente la división que 
existe en el PAN y sobretodo, 
la existencia de grupos que 
fingen adhesión al liderazgo 
de Azael Hernández Cerón, 
presidente del CDE del 
PAN Hidalgo, sin embargo 
tras bambalinas, como 
coloquialmente se dice, 
patean el pesebre buscando 
desestabilizar la labor de la 
dirigencia recién llegada al 
cargo.

Elección 
interna...

Antorcha Campesina 
exige respuesta del 
gobierno

Militantes de Antorcha 
campesina de la Sierra y 
Huasteca, liderados por 
Evelia Bautista Hernández, 
realizaron una manifestación 
para exigir el cumplimiento 
de compromisos por parte 
del Gobierno Federal, sobre 
todo en lo relacionado a 
vivienda y servicios básicos 
para centros poblacionales 
de personas de escasos 
recursos y el financiamiento 
de proyectos productivos 
colectivos e individuales.
La dirigente antorchistas  
señaló que dependencias 
como SEGOB, SAGARPA, 

SEDESOL y la CDI no han 
fijado fecha definitivas para 
la atención a sus demandas, 
las cuales, dijo, son urgentes 
debido al nivel de pobreza 
que tienen los militantes 
de Antorcha campesina, 
por tal motivo insistió 
“no dejaremos de luchar 
hasta obtener respuesta 
favorable”.

De acuerdo a versiones 
de los militantes de esta 
agrupación, desde el mes 
pasado se han elaborado 
las mesas de trabajo entre 
la dirigencia de Antorcha 
y funcionarios de las 
dependencias referidas, por 
lo que las manifestaciones 
c o n t i n u a r á n 
indefinidamente.

Exigen respuestas...
Por: José León Eduardo Fernández 

No es movimiento de 
bases: Sinhué

En torno a la 
movilización de 
maestros de la Sección 
XV del SNTE de la 
Sierra y Huasteca de 
Hidalgo, en contra de 
la reforma educativa, 
el dirigente estatal del 
magisterio, Francisco 
Sinhué Ramírez 
Oviedo, señaló que 
no existe el llamado 
“movimiento de 
bases”, sino que es 
sólo es un grupo de 
personas que tienen 
intereses personales.
Sin dar nombres, el 
dirigente de maestros 
en Hidalgo, dijo 

que muchos de 
los que participan 
como “líderes” de 
las manifestaciones 
de protesta por la 
reforma educativa, son 
personas que no tienen 
representación ni 
trabajan frente a grupo 

y que se analiza la forma 
en que serán llamados 
a rendir cuentas por 
su desempeño como 
docentes.
Ramírez Oviedo, 
señaló que es claro 
que a nadie le gusta ser 
evaluado, sin embargo, 

dijo que la evaluación 
es buena porque 
permitirá conocer los 
puntos de oportunidad 
de los maestros 
para mejorar a favor 
de los estudiantes, 
asegurando que 
nadie que no apruebe 
será destituido, por 
el contrario, será 
respaldado para 
obtener capacitación y 
alcanzar los objetivos.
No obstante, dijo ser 
respetuoso de las formas 
de manifestación de 
todos, indicando que 
cada uno es responsable 
de sus actos y que 
en su oportunidad 
se afrontarán las 
consecuencias.

No es un movimiento de bases



PAGINA 11

Agosto, jueves  20 del 2015Razonez Gasto Social
Amnistía Internacional, 
recientemente, en un documento 
titulado “Borrador de la política 
sobre trabajo sexual”, ha 
abordado con racionalidad este 
tema del sexo servicio, saliendo 
de los habituales esquemas 
de prohibicionismo y 
criminalización de quienes 
se dedican a ello. Tiene 
como eje central, evitar 
la discriminación y la 
violencia en contra de los 
trabajadores sexuales.
Este documento que será 
sometido a votación de 500 
delegados de 80 países, 
es todo un esfuerzo para 
frenar la situación actual, en 
que la trata, la explotación, 
el plagio nacional e 
internacional de personas 
y todas las redes ilegales 
sigan haciendo de las suyas.
Otro de los objetivos, es 
darle rostro y garantías 
laborales y humanas a 
quienes se desempeñan en 
esta actividad y para que 
estén solamente quien quiera 
ofrecer servicios sexuales. 
Actualmente, nadie puede 
reclamar que le pagaron 
menos o que no respetan 
su jornada laboral, pues ni 
siquiera son considerados 
trabajadores.
Esta propuesta, parece estar 
inspirada en aquella lanzada por 
el padre del freudomarxismo, 
Wilhelm Reich, hasta más de 
70 años, que buscaba legalizar 
la prostitución con miras a su 
supresión, como algo temporal, 
pero que debía ser un paso 
necesario antes de liquidar esta 
poderosa industria que se basa en 
la explotación sexual de la gente.
El primero en protestar en 
contra de esta iniciativa es 
nada más y nada menos que 
Hollywood, la meca del cine, 
cuyos actores protegen de 
manera velada esta situación y 
les gusta jugar a la doble moral 
negando la posibilidad de la 
legalización cuando son asiduos 
consumidores. Por supuesto, no 
son los únicos en oponerse, están 
ahí diversos frentes religiosos y 

conservadores que lo ven como 
algo nefasto.
Pero el asunto es más amplio 
que eso y hay que recordárselos, 
la prostitución existe en una 
decena de naciones totalmente 
legalizada, en otros, sólo se 
permite la adquisición del 
servicio y en otros está tolerada 
en algunas zonas o ciudades. 
En la gran mayoría, subsiste en 
forma clandestina pese a estos 
asustados, incluyendo Estados 
Unidos, donde un funcionario no 
va a la cárcel por ordenar invadir 
países, pero pierde el cargo y es 
repudiado por la sociedad si pide 
servicios sexuales. ¡¡Vaya moral 
la gringa!! 
El documento de Amnistía 
asegura que el sexo servicio 
ilegal agrava el estigma y la 
discriminación contra las y 
los trabajadoras sexuales y 

confiere impunidad a la policía 
para abusar de las trabajadoras 
sexuales y actúa como una 
barrera importante para la 
protección de las víctimas.
Afirma que los más marginados 
suelen reportar los mayores 
niveles y las peores experiencias 
de la criminalización y quienes 
la ejercen son penalizados y 
negativamente afectados por 
una serie de leyes de trabajo 
sexual—no sólo aquellas en la 
venta directa de sexo.
Sostiene que “el deseo y la 
actividad asexual son una 
necesidad humana fundamental. 
Penalizar a aquellos que no son 
capaces o no quieren satisfacer 
esa necesidad a través de 
medios más tradicionalmente 
reconocidos y por consiguiente 
compran sexo, puede equivaler 
a una violación del derecho a la 

intimidad y socavar los derechos 
a la libertad de expresión y la 
salud”, señala una parte del 
texto filtrado de 2014 sobre la 
intención de AI de adoptar una 
política que legalice el trabajo 

sexual.
Francis A. Boyle, profesor 
de Derecho Internacional 
de la Universidad de Illinois 
y ex miembro de la junta 
directiva de AI en Estados 
Unidos, comentó que “la 
prostitución siempre ha 
sido considerada como 
un asunto interno y ahora 
Amnistía podría elevar al 
mismo a una cuestión de 
derecho internacional de los 
derechos humanos”.
Se viene toda una gran 
discusión al respecto, 
pero es la primera vez que 
vemos serios intentos por 
acabar con la trata y todos 
los agravios en contra de 
esta población vulnerable 
en que hemos visto que el 
camino no es la prohibición 
ni hacer como que no pasa 
nada mientras a diario se 
mueven millones de dólares 
de ganancias.
En España, el Parlamento de 
aquel país tiene en sus manos 
una iniciativa ciudadana que 
tiene el mismo interés, en 

que se ven decenas de beneficios, 
entre ellos, la hacienda pública 
que podría recaudar euros 
adicionales.

Cuentas Claras: En otro tenor, 
el Gobierno de Mineral de la 
Reforma avanza de manera sólida 
en materia de transparencia y 
rendición de cuentas y se prepara 
para el que será el penúltimo 
Informe de Gobierno del alcalde 
Filiberto Hernández Monzalvo, 
en el que se darán a conocer los 
logros en estas y otras materias.

* Periodista, escritor y 
economista, egresado de la 
UNAM, autor de ensayos, novelas 
y poemarios. Colaboró con las 
revistas Proceso, Contralínea, 
entre otros medios y diarios.

Por: César Peña
      cesarpesa@hotmail.com, twitter@tesaron, zeitgestce@facebook.com

•	 Amnitía internacional...
•	 Legalizar “sexo servicio...”
•	 La prostitución existe en n forma 

clandestina...
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¿Relación sin 
compromiso?

Soñar un eclipse de Sol 
indica que pronto habrá 
algunos problemas, aunque 
no duraderos, en los asuntos 
que se estén manejando, y 
que al pasar esa mala racha 
todo volverá a marchar 
bien. 
Los sueños en donde 
presenciamos eclipses 
suelen insinuar cambios 
importantes en nuestra vida, 
lamentablemente tienden 
a afectar negativamente 
nuestra vida. 

Soñar con un eclipse 
de Luna también trae 
problemas y dificultades a 
la vida del soñante, solo que 
estos no tendrán mayores 
inconvenientes como los 
que se presentarían en caso 
de soñar con un eclipse de 
sol. Los eclipses de Luna 
en los sueños pueden hacer 
referencia a los conflictos y 
discusiones que se pueden 
generar con nuestros 
amigos, mientras que los 
eclipses de Sol insinúan 
rupturas en nuestras 
relaciones sentimentales.

Soñar con eclipse...

¿SE PUEDE TENER 
UNA RELACIÓN SIN 
COMPROMISO, SIN 
SALIR LASTIMADO? 
SÍ, PERO HAY REGLAS 
BÁSICAS Y MUY CLARAS; 
POR EJEMPLO?
Te gusta, le gustas; se dan sus 
besos? y bueno, tal vez más 
que besos. El asunto aquí es 
que no son nada, al menos no 
oficialmente. Esta situación lo 
convierte a él en tu amigovio 
y a ti en su amigovia , una 
situación que es tan común, 
que incluso la Real Academia 
de la Lengua Española 
recientemente aceptó el 
término “amigovio” dentro de 
las nuevas palabras oficiales 
del lenguaje de habla hispana.
¿Por qué un título es tan 
importante? Porque te da 
derechos, por eso. Tienes 
derecho de exclusividad, por 
ejemplo, y de conocer a sus 
papás en algún momento dado 
o de salir con él y sus amigos, 
y cuando estamos enamoradas 
de alguien, ser su novia 
oficial sí que es gran cosa. El 
problema es que esto también 
te da obligaciones, lo cual 
puede que no sea para todas 

las personas y por eso optan 
por este tipo de relaciones sin 
compromiso.
Si es tu caso: conociste a un 
chico, se gustaron y ahora 
están en plan de salir sin 
compromiso, es importante 
que conozcas estas reglas 
básicas (y crudas, MUY 
CRUDAS, pero reales) para 
que la pases bien y blindes tu 
corazoncito antes de que salga 
lastimado.
-LAS REGLAS CLARAS 
DESDE EL PRINCIPIO
Nada como poner las reglas 
del juego desde el inicio. Qué 
se vale y qué no se vale. Puede 
que no sea la conversación 
más agradable del mundo, 
pero poner las cartas sobre 
la mesa te ahorrará muchos 
malentendidos a futuro.
-SER SU AMIGOVIA POR 
GUSTO
Si vas a tener un amigovio, que 
sea porque tú así lo quieres, no 
porque no tienes otra opción. 
Así como hay hombres muy 
decentes, hay otros bastante 
patanes que dicen que “no 
están listos para una relación 
seria” (lo cual es una mentira, 
pero tampoco te van a decir 

que no quieren una relación 
seria contigo) y entonces, 
como una ya está que babea 
por él, acepta este tipo de 
relación sin compromiso 
y como “premio de 
consolación”, esperando 
que un día él se de cuenta 
de que eres la mujer de sus 
sueños.
Tienes que ser muy honesta 
contigo misma y preguntarte 
qué es lo que tú quieres. Si 
tú quieres una relación seria 
y él, por equis o ye, no te la 
puede ofrecer, ni modo, ya 
habrá alguien que sí quiera 
darte el lugar de novia que 
quieres y mereces.
-NO TE ENAMORES
¡¿Cuándo vas a aprender, 

corazón?! Las mujeres somos 
más propensas a involucrar 
sentimientos, por lo que, 
aunque las reglas estén claras 
desde el principio, esto no 
significa que no puede llegar a 
sentir algo. Si esto te llega a 
pasar, lo mejor sería hablar con 
la otra persona para explicarle 
la situación; si él está en el 
mismo canal, se puede llegar 
a un acuerdo para intentarlo 
como pareja oficial, pero si 
no, lo más sano para ti sería 
alejarte.
-NOSE VALEN LOS 
CELOS NI RECLAMOS
Volvemos a lo mismo: reglas 
claras. Aunque suene crudo, 
es la verdad: no son nada más 
que amigos, por lo que en 
una relación de amigovios no 
tienen cabida los celos ni los 
reclamos, ¡tampoco de parte 
de él! Tú puedes salir con 
quien tú quieras y él también. 
Si empiezas a sentir celos, lo 
mejor sería mentalizarte y 
pensar que nadie nos obliga a 
nada, es válido salirse de esa 
relación cuando tú lo decidas. 
El chiste es pasarla bien, no 
sufrir de a gratis.
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Ratifican	dirigencia...

HIDALGUENSES RATIFICAN 
A MANLIO FABIO EN LA 
DIRIGENCIA NACIONAL 

Pachuca, Hgo., Agosto del 2015.

Luego de que el pasado 7 de agosto 
del presente año se registró como 
única fórmula de aspirantes a  
encabezar la dirigencia nacional del 
PRI para el periodo estatutario 2015-
2019, integrada por Manlio Fabio 
Beltrones Rivera, para presidente, 
y Carolina Monroy del Mazo, para 
secretaria general; en Asamblea de 
Consejeros Políticos Estatales en 
Hidalgo que encabezaron el primer 
priista Francisco Olvera Ruiz y 
Ricardo Crespo Arroyo, presidente 
del PRI en la entidad; 383 de ellos 
ratificaron la validez del dictamen 
procedente de la solicitud de 
registro que emitió la Comisión 
Nacional de Procesos Internos del 
Consejo Político Nacional de este 
instituto político.

El dictamen procedente fue 
aprobado el 17 de agosto de este 
año, luego de que Manlio Fabio 
y Carolina del Mazo entregaron 
la documentación requerida en 
la convocatoria que expidió la 
Comisión Nacional de Procesos 
Internos, ya que en los artículo 
143 y 144 de los estatutos que 
rigen al Partido Revolucionario 
Institucional establecen que ésta es 

la encargada de organizar, conducir 
y validar el proceso interno 
de renovación de la dirigencia 
nacional.

A nombre de todos los priistas 
de la entidad, Crespo Arroyo, 
expresó su respaldo al dirigente 
nacional Manlio Fabio Beltrones; 
también convocó a la militancia 
a continuar en unidad, la misma 
que ha conducido a los triunfos 
electorales, a redoblar esfuerzos 
y seguir trabajando en favor de 
los hidalguenses, como lo hace el 
mandatario Francisco Olvera; bajo 
el legado del extinto Luis Donaldo 
Colosio, quien motivaba a mover 
al PRI en todo momento y en todo 
lugar.

El PRI es aliado de las mujeres, 
los jóvenes, los adultos mayores y 
los campesinos, reiteró el dirigente 
partidista, al citar las palabras del 
presidente de México, Enrique  
Peña Nieto: “Todos los que quieren 
estar en el PRI, quieren un México 
exitoso”.

Asimismo, reconoció la destacable 
labor de la estructura que llevó a 
obtener la victoria electoral el 7 
de junio, la cual emprendió una 
campaña cercana a la población, 
de respeto a los términos legales 
que establece la reforma en materia 
fiscal; así como el esfuerzo de los 
diputados federales electos que 

dieron batalla en la contienda 
electoral y el empeño de los 
diputados federales que están por 
concluir su gestión.

Tras la lectura del dictamen 
expedido por la Comisión Nacional 

de Procesos Internos, en voz del 
secretario general del PRI estatal, 
Juan de Dios Pontigo Loyola;  el 
secretario Técnico del Consejo 
Político Estatal, Gonzalo Badillo 
Ortiz procedió a la votación de este 
documento, que fue validado de 
manera unánime.

“En el PRI es tiempo de fortalecer el 
alto valor de la unidad y la cohesión 
política”, indicó el jefe de la Junta 
de Gobierno del Congreso local, 
Ernesto Gil Elorduy, e invitó a todos 
los priistas a renovar al tricolor para 
que continúe con la transformación 
nacional, al clausurar el evento 
al que acudieron la presidenta 
del patronato del Sistema DIF en 
Hidalgo, Guadalupe Romero de 
Olvera; la diputada federal Mirna 
Hernández Morales; los senadores 
David Penchyna Grub y Omar 
Fayad Meneses; el secretario 
de Gobierno, Salvador Elguero 
Molina; así como diputados locales, 
expresidentes del Comité Estatal y 
distinguidos militantes.
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¿A qué se debe su visita, por la 
región de Tulancingo?...
Es una visita más Jorge, de las 
cientos que hago por todo el estado, 
no de ahora, de siempre. He tratado 
de ser un senador cercano a la gente, 
aparte de intentar de ser un buen 
legislador que  cumpla la palabra 
que ofreció cuando la gente confió 
en votar por mí para senador; hoy 
estoy en Tulancingo, estuve con 
los bomberos el día de ayer, tuve 
una reunión con empresarios en 
Santiago Tulantepec, otra más con 
empresarios de Cuautepec y hoy 
asistí para atender la problemática 
de los productores de leche de los 
municipios de Acatlán, Huasca, 
Cuautepec, Tulancingo y Metepec 
me reuní con ellos para poder 
encontrar junto con el gobierno de 
Francisco Olvera soluciones a un 
producto muy competido, y que 
se ha reflejado en bajos precios 
de este producto, este trabajo lo 
hago todos los días, aprovecho 
que estamos en receso de sesión 
y estamos por arrancar el nuevo 
periodo legislativo, soy miembro 
de la comisión permanente, pero 
te podría afirmar lo mismo en la 
Huasteca, Tulancingo, Tula, en 
el Valle del Mezquital en todo 
el Estado, en la Sierra, de que de 
Jueves a Lunes de manera continua 
trabajo, Martes y Miércoles atiendo 
la comisión política permanente, 
es una responsabilidad que me 
atañe como senador, y ¡Estamos 
trabajando por el bien de Hidalgo!
Y a su paso por la región de 
Tulancingo y la Otomí-Tepehua 
¿Cómo siente el ánimo social?
Mira, yo creo que hay que aceptar 
que el estado de Hidalgo hoy se 
encuentra en muy buen momento 
de paz social, somos un estado 
con muchas carencias, sorteando 
una época difícil de la economía 
mundial, está creciendo, pero sigue 
con estándares de crecimiento bajos 
paran lo que demanda nuestra gente, 
estamos en un proceso de cambio a 
nivel nacional, de una generación 
política que se ha atrevido a hacer 
las reformas que en veinte años no 
hizo un país en el que se quedó atrás 
frente al mundo, y quisiéramos 
que los resultados de las reformas 

educativa, telecomunicaciones, 
laboral, financiera, derechos 
humanos, fiscal, energética, tuviera 
resultados en lo inmediato, pero 
cuando hay cosas estructurales que 
no habíamos cambiado como en 
el tema energético en los últimos 
setenta y seis años, los cambios 
no son tan rápidos como nosotros 
deseáramos y eso tiene que ver con 
implementar infraestructura, atraer 
inversión, generar más y mejores 
empleos, que la gente tenga más 
dinero para gastar y la economía 
pueda crecer, ese entorno bajo una 
economía a nivel mundial que está 
recesiva con fenómenos en Grecia, 
China, en Estados Unidos pues nos 
ha pegado, pero pese a todo ello 
México está creciendo, Hidalgo 
está creciendo y estoy seguro de 
que vienen buenos tiempos para 
que podamos crecer más para 
que tengamos una educación de 
calidad, para que tengamos mejores 
servicios de salud que es lo que 
la gente con todo derecho exige 
y en ello estamos empeñados, y 
trabajando, poniendo atención de 
las cosas.
¿Cómo	calificaría	el	gobierno	de	
Francisco Olvera a casi un año 
de que deje el poder?  
Un gobierno responsable, 
encabezado por un hombre maduro 
que tiene a Hidalgo pese a “focos” 
de delincuencia que nos siguen 
lastimando, hoy por hoy es uno 
de los estados más seguros del 
país ¡Si no es que el más!, aquí 
la delincuencia organizada no 
ha asentado sus redes, seguimos 
teniendo problemas de extorción, 
robos a casa habitación, algunos 
robos de vehículo, pero todos los 
días se combate con madurez, un 
gobierno responsable socialmente 
con un programa amplio de 
beneficios a la gente más vulnerada 
del estado, con un programa 
alimentario que compensa 
y complementa el programa 
alimentario del Presidente Peña, 
una fuerte inversión del sector 
educativo que está transitando en 
una reforma ordenada y en paz, un 
gobierno serio que le ha montado 
un énfasis a la infraestructura con 
los cambios radicales, por ejemplo, 

en el transporte público, donde hay 
críticas, por ejemplo del tuzobús, 
pero lo que nadie dice cuando 
critica el tuzobús es que va a atender 
al 30 por ciento de la población que 
la estadística de Pachuca nos dice 
que no tiene vehículo, y que nos 
habíamos olvidado de ellos, ésto 
sin duda son cambios que suscitan 
la opinión, pero que cuando uno 
los pone en el balance y en justicia 
social son apoyos adecuados e 
inversiones que se dan para la 
gente, por lo tanto, creo que el 
saldo para el gobernador Olvera 
tanto en política como económica 
y socialmente es positivo de un 
hombre profesional, que ha puesto 
madurez, con una imagen familiar, 
impecable de nuestro gobernador, 
no se saben de problemas, como 
de otros gobiernos donde hay 
escándalos tenemos un gobernador 
serio, trabajador y responsable.
No se puede evitar preguntar 
que en octubre próximo empieza 
el proceso para renovación del 
Poder Ejecutivo, presidentes 
municipales y la legislatura, 
¿cómo ve usted el panorama 
político en Hidalgo?...
Déjame precisar que este proceso 
en términos legales, todo apunta a 
que en las resoluciones del Instituto 
Nacional Electoral arranque 
hacia el quince de diciembre, 
no en octubre, creo que estamos 
frente a un informe, el quinto 
del Gobernador, que las formas 
políticas marcan un arrancadero y 
sin atraerme ni negar la respuesta 
de tu valiosa pregunta, yo te diría 
que veo un estado en paz, con 
fuerzas políticas vivas, que han 
competido recurrentemente en 
nuestro estado, que tienen cuadros 
políticos que exponen sus ideas y 
que profesionalmente creó que el 
día de hoy han seguido un curso 
ordenado pese a la proximidad de 
los tiempos, en lo particular de mi 
partido  veo una conducción muy 
adecuada del hasta hoy presidente 
del Comité Educativo Estatal que 
entiendo que tendrá que renovarse 
un partido que ha entregado buenas 
cuentas, acabamos de ganar las 
siete diputaciones federales, en una 
contienda nacional competida, eso 

nos alienta y creo que siempre le he 
apostado a no hacer “grillas”, sino 
a hacer política y si soy honesto, 
consecuente y congruente, soy un 
hombre que espera los tiempos y 
convocatoria de mi partido para 
poder tener una posición respecto 
a las competencias futuras que se 
van a dar en un año, y que debe 
unir a los hidalguenses dentro de 
la democracia, no somos enemigos 
Jorge, somos adversarios en 
todo caso los partidos políticos 
y yo convoco a mi partido que 
pensemos en proyectos, yo soy 
un hombre de equipos no soy un 
hombre de aventuras individuales 
y creó que aquí no está en juego 
el proyecto individual de nadie, lo 
que está en juego es un proyecto 
de una estado que tiene que 
seguir abatiendo los índices de 
inseguridad, de delincuencia, de 
pobreza, de desigualdad, mejorar 
los servicios de salud y sobre todo, 
construir un proyecto que pueda 
relanzar a Hidalgo como una tierra 
de trabajo, que es aprovechando 
el buen lema de gobernador, 
apostando a la construcción de más 
y mejores empleos, la sociedad 
tiene derecho a exigirlos y el 
gobierno está obligado a generar 
condiciones para ello, más ahora 
que las reformas tienen que ver 
con eso, las reformas nos pusieron 
otra premisa más que poner en el 
centro del debate nacional a los 
mexicanos y que pensemos en ellos 
de cómo detonamos la capacidad 
emprendedora de la gente que 
está cansada de que se le regalen 
las cosas Jorge, la gente quiere 
empleos bien pagados, quiere una 
buena educación, buenos servicios 
de salud, quiere valerse por sí 
misma a partir de que el gobierno 
haga su trabajo… 
Para que éste proyecto se 
consolide senador, es importante 
tener unidad del pueblo, sí, 
pero más que nada de la clase 
política, ¿usted cree que ésta 
se dé? Porque, ¿está unida la 
clase política en este momento?  
Porque se ha mencionado que 
hay mucho enfrentamiento, 
mucha disputa entre ustedes en 
estos tiempos de renovación…

TENGO DEFECTOS...
J. Zamacona 

Correo:aunvive55@hotmail.com,  twitter:@zamacona55  



PAGINA 9

Agosto, jueves  20  del 2015Razonez Tulancingo
Para mí sí está unida la clase política, 
porque insisto, no soy un hombre de 
aventuras individuales, yo creo que 
lo que está en juego es el proyecto, 
no el de uno ni del otro, yo creo que 
lo que está en juego es el proyecto 
del estado de Hidalgo, ¿qué somos? 
y ¿qué Hidalgo queremos? Creo en la 
unidad Jorge, y esto es una declaración 
fuerte, no es una fotografía, creo que 
la unidad es una obra de arquitectura 
que se tiene que construir, que se tiene 
que cimentar y yo creo que la clase 
política de la que nos sentimos muy 
orgullosos los priistas, hoy está unida, 
yo veo aun gobernador del estado 
completo, firme, sólido, responsable, 
veo ex gobernadores muy bien 
posicionados a nivel nacional, 
haciendo su trabajo en un México 
muy difícil, pero sin bajar la cabeza, 
dando la cara como el secretario de 
gobernación, el licenciado Murillo, 
veo un PRI nacional renovándose 
con un Beltrones que no sé quién 
pueda objetarlo como líder nacional 
de PRI, es un cuadro profesional, 
maduro, serio, responsables, que nos 
da un buen mensaje a los priistas y 
creo que entonces están los insumos, 
los ingredientes para construir ese 
edificio y esa arquitectura, consolidar 
la unidad de la que hoy gozamos los 
priistas… 
Se ha especulado mucho a través 
del rumor, ese alimento diario para 
la grilla, de una gran diferencia 
entre el secretario de gobernación 
y el ciudadano gobernador ¿Usted 
cree que exista realmente?
Yo creo que eso es para novatos y 
para los que no entienden la política, 
mira Jorge, nadie que ha gobernado 
un estado es inmaduro y torpe, 
alguien que ha gobernado un estado 
desarrolla una inteligencia muy por 
encima de otras, porque tiene la 
bendición de ser alimentados por 
la opinión de muchos, yo conozco 
a Miguel Osorio, es el único 
gobernador en mi historia personal 
profesional para el que he trabajado, 
conozco al gobernador Olvera, 
porque he cohabitado con él como 
senador de la república y te podría 
garantizar que dada su experiencia, 
su historia de vida, el que hayamos 
trabajado juntos, el que tengan como 
principal objetivo en sus vidas servir 
a su estado y eso hace imposible que 
estén distanciados, ¿esa es grilla?, 
tal vez de sus adversarios que es lo 
que quisieran, pero en los hechos, 
la política se hace y en los hechos 
no existe ninguna diferencia yo 
veo que están en los cimientos para 
que la unidad del partido nunca se 
desquebraje ni se vea vulnerable… 
Habla usted de unidad, una palabra 
sabia y sobre todo importante en 

la política, por ello le pregunto, 
¿si usted no fuera favorecido para 
ser candidato a la gubernatura de 
Hidalgo, se enojaría, haría usted 
berrinche, se iría del PRI?  
Ni siquiera me lo he planteado Jorge, 
ni siquiera pasa por mi cabeza, yo nací 
priista y me moriré priista lo puedo 
afirmar públicamente ante un medio 
tan respetable como el tuyo, porque es 
un asunto de convicciones y tampoco 
soy un mexicano, un hidalguense 
que crea que las oportunidades 
profesionales que ha tenido hayan 
sido porque sea guapo o porque me 
considere más inteligente que otros, 
mi partido me ha dado la oportunidad 
de ser quien soy y a mí me educaron 
en una cuna humilde, de esfuerzo y 
de valores, entonces, es un asunto 
que ni siquiera me he planteado, y por 
supuesto que nunca lo he pensado y 
nunca ocurrirá, seguiré siendo priista 
pase lo que pase. 
Se ha mencionado también 
mucho que una mujer puede ser 
la candidata del PRI en Hidalgo, 
se dice que Nubia Mayorga por 
cuestión de género, también se 
habla del senador Omar Fayad, 
de la diputada electa Carolina 
Viggiano y también de usted, 
pero también se especula sobre 
Fernando Moctezuma, ¿tiene usted 
buena relación con todos ellos? 
Sin duda, somos parte de una 
misma generación, Carolina, Omar 
y tu servidor hemos sido diputados 
federales juntos electos dos veces 
en el dos mil y dos mil nueve, de 
Nubia y un servidor hemos sido 
secretarios del gobernador Osorio en 
su momento, y Fernando Moctezuma 
ha sido nuestro compañero Diputado 
Local, fue secretario de gobierno de 
Paco Olvera, yo soy senador y nuestra 
relación, conocimiento, amistad con 
todos ellos es inevitable, ineludible 
yo diría, para mí, afortunada, no solo 
no tengo problemas, no solo tenemos 
diálogo, platicamos, enfrentamos 
problemas y retos juntos, somos 
diferentes, sí, porque cada quien se ha 
formado de manera distinta, pero creo 
que además somos complementarios, 
sé que hay cosas que ellos saben 
mejor que yo, y no yo no registro 
ninguna animadversión, ningún 
enfrentamiento, ninguna diferencia, 
ningún pleito, porque la política es un 
asunto de profesionales, yo he tratado 
de ser siempre profesional en la 
política, un buen amigo en la amistad 
y así me considero para ellos…
Por último licenciado, en el andar 
que tenemos diariamente, al 
mencionar su nombre la respuesta 
ha sido “es un hombre inteligente, 
capaz, preparado, con carácter, 
pero es un hombre vacío” ¿Qué 

opina usted de estos comentarios?  
Mira, peso como ochenta y cinco 
kilos estoy bastante llenito y no estoy 
vacío, tengo treinta años de recorrer 
mi país, recorrer mi estado, conozco 
más de mil seiscientas comunidades 
en Hidalgo, he trabajado y las he 
recorriendo a píe, hay veces en 
helicóptero por que las distancias y 
la agenda no me da y no me gusta 
quedar mal con la gente, ¡vacío! 
No se a que se refiera la gente, en 
primer lugar yo me siento honrado 
que hoy mi nombre esté en esta lista, 
humildemente te diría que para mí 
es un honor, un privilegio y me llena 
de emoción, tengo sueños como 
cualquier mexicano, como cualquier 
hidalguense y me he dedicado 30 
años a una carrera política, donde 
he tenido la fortuna de ganarme la 
confianza de la gente con un muy 
buen margen de ventaja, he salido 
con ventaja en tres elecciones 
distintas, en diferentes momentos, fui 
el primer vocero nacional del PRI, 
fui secretario general del Consejo 
Político Nacional, fui subsecretario 
del estado con el presidente Zedillo, 
entonces vacío, vacío, vacío no estoy, 
estoy medio llenito, creo que soy un 
hombre que tiene defectos y virtudes, 
he tratado con el tiempo de matizar 
mis defectos no creo que nadie no los 
tenga, porque entonces no sería un 
ser humano, lo que sí te digo Jorge 
es que lo único que he intentado en 
mi vida es poder siempre ver a mis 
hijos a la cara, no me avergüenzo de 
nada, esto  no quiere decir que en mi 
vida no he cometido errores, pero lo 
que sí es que te puedo ver a la cara 
y decirte que he cometido errores 
involuntariamente y he tratado de 
aprender de ellos, no siempre he 
ganado, también he tenido fracasos, 
frustraciones, tristezas, acabo de 
perder a mi padre que era un referente 
en mi vida, era un ejemplo de trabajo 
de un servidor público de 57 años y 
es algo que hoy todavía no he sabido 
procesar, pero trato de entender la 
vida, soy un hombre de buena fe y soy 
un demócrata y te voy a decir porque, 
porque nací en la democracia, porque 
he perdido y he recuperado el poder, 
porque fui oposición y porque hoy 
soy gobierno, con la responsabilidad 
que creo que debe tener un político, 
no me gusta la grilla, no me gustan 
las respuestas fáciles y eso a veces 
te distancia de la gente porque no 
tienes la capacidad de transmitir lo 
que quieres, lo que piensas, pero he 
tratado de perfeccionar eso para tratar 
de comunicarme mejor, pues soy un 
ser humano que tiene una familia y 
que lucha todos los días por ser mejor.
¿Se siente cerca de la gente, convive 
con ellos, platica con ellos?

De senador, de diputado, dos veces he 
pisado mil seiscientas comunidades, 
más o menos el noventa por ciento de 
mi tiempo, quitando las horas de sueño 
y he quitado uno que otro espacio 
familiar que me siguen reclamando 
mis hijos y mi esposa, que es muy 
poco, pues me dedico a trabajar, me 
siento muy cerca de la gente, aprendo 
todos los días, hace unos días aprendí 
en Acatlán a encontrar la solución a 
un problema que lacera la vida de 850 
productores de leche, hoy no vine a 
hablar, vine a escuchar y a partir de 
ahí les pedí su ayuda para encontrar 
el camino de solución, sí, si estoy 
muy cerca de la gente, se me critica a 
veces que me sientan distante, te voy 
a decir porque, a mí no me gusta ser 
“reina de la primavera” no se me da, 
no soy “pachanguero” de quince años 
o de “frivolidades” yo me dedico a 
trabajar, entonces tal vez tengo ese 
defecto y lo trato de corregir, pero 
cuando hay un desastre, cuando hay 
un problema como el de la leche, 
cuando hay la necesidad de construir 
un camino, cuando hay la necesidad 
de explicar la reforma educativa, 
cuando hay la convicción de defender 
las reformas que cambien un país 
sumido en la pobreza y la desigualdad 
lo primero que hago es acercarme a la 
gente, porque tengo algo que nadie me 
quita, yo sí tengo claro que el trabajo 
que hoy hago solo tiene un patrón, un 
jefe, que es la gente que me eligió, 
estoy tan cerca, cómo te puedes 
imaginar he desplegado apoyos, yo 
no recuerdo que ningún senador haya 
hecho esto en otro tiempo, estoy 
entregando ya 15 ambulancias y 
cinco más por entregar, mas de mil 
quinientas toneladas de cemento, más 
de 800 computadoras en laboratorios 
de escuelas, 70 mil lentes, miles y 
miles de medicamentos, jornadas 
medicas, apoyo alimenticio al más 
desvalido, en todos los desastres trato 
de conseguir tocando puertas, agua, 
víveres, despensas, estoy trabajando 
con la gente, entonces no soy 
“monedita de oro” ni quiero serlo, yo 
aprendí muy joven que la política es 
una cosa seria, no es una profesión 
de artista, es una profesión de estar 
resolviendo problemas a partir del 
sentimiento popular y eso me hace 
o trato que me haga un hombre 
serio, responsable, pero sobre todo, 
un hombre de resultados, yo puedo 
hablar por mis hechos y creo en aquel 
viejo pasaje de la biblia que dice 
“por tus hechos hablarás” y prefiero 
eso al camino fácil, un populismo 
vacío o vano, creo que la política, 
los políticos estamos obligados a dar 
seriedad y altura…
Gracias Licenciado…




